

Bernhard Wickl

Nachruf auf Bundesfreund Hans Wörlein (1932–2019)

Mit Bundesfreund Hans Wörlein hat nicht nur die Gruppe Nürnberg, sondern der gesamte FRANKENBUND am 11. September 2019 ein hochgeachtetes Mitglied, einen überall geschätzten Gesprächspartner, einen treuen Freund und einen liebenswürdigen Menschen verloren. Wir alle werden ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.

Geboren wurde Hans Wörlein am 3. Juni 1932 in Fürth, wo er auch die Oberrealschule besuchte und 1951 sein Abitur ablegte. Schon sein Kunstlehrer am Gymnasium, Wilhelm Funk, lenkte das Interesse des Schülers Hans Wörlein auf fränkische Geschichte und Kunst. Damit war der Grundstein gelegt für die bis zu seinem Lebensende andauernde Beschäftigung des Verstorbenen mit diesen Themen. Neben dem Studium der Pharmazie an der Universität Erlangen besuchte Hans Wörlein das von Professor Dr. Fritz Fichtner (1890–1969) geleitete Seminar für Christliche Kunst und Archäologie, wo er sein Wissen über die fränkische Heimat immer weiter vertiefte.

Anlässlich einer Besichtigung der Plassenburg, bei der sich Hans Wörlein als sachkundiger Fremdenführer erwies, kam der Kontakt mit dem FRANKENBUND zustande, dem er schließlich am 1. Januar 1959 beitrat. Ab 1974 war er Vorsitzender der Gruppe Nürnberg-Erlangen, als Bezirksvorsitzender von Mittelfranken lange Zeit auch Mitglied der Bundesleitung. In all den Jahren hat Hans Wörlein für den gesamten FRANKENBUND und ganz besonders natürlich für die Gruppe Nürnberg Herausragendes geleistet und sich höchste Verdienste erworben.

Ein Wort des tief empfundenen Dankes an Frau Inge Wörlein darf an dieser Stelle nicht fehlen. Durch ihre tatkräftige Betreuung und ihre liebevolle Fürsorge ermöglichte sie es ihrem Mann, auch dann noch am Vereinsleben teilzunehmen, als seine Kräfte bereits schwanden. So konnte er noch im Juni 2019 im Rollstuhl bei einer Führung im Neuen Museum Nürnberg anlässlich des Bauhausjubiläums dabei sein.

Nachruf

Die Gruppe Nürnberg des Frankenbundes e.V. trauert um ihren Ehrenvorsitzenden

Hans Wörlein

1932 – 2019

der Jahrzehntelang als Vorsitzender unsere Frankenbundgruppe geprägt hat. Mit seinem umfangreichen Wissen und seiner liebenswürdigen Art konnte er viele Menschen für fränkische Kunst, Kultur und unseren Verein begeistern. Sein Tod reißt eine kaum zu schließende Lücke, und wir können nur versuchen, unsere Arbeit für den Frankenbund in seinem Sinne fortzuführen.

Wir werden Hans Wörlein nicht vergessen.

Unser tiefes Mitgefühl gilt seinen Angehörigen.

Für die Gruppe Nürnberg des Frankenbundes e.V.

Dr. Bernhard Wickl
1. Vorsitzender



Wilfrid Muscat
Kassenwart